

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

PUBLICACION.

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados a precios convencionales. Los originales no se devuelven. No se publica los domingos.

SUSCRIPCION

Badajoz un mes 1'25 ptas.— En provincia, trimestre 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id: La correspondencia se dirigirá al administrador, Redacción y Administración Arco Agüero, 18.



Las Cortes

Ya era hora. Las Cortes, según nos participa la «Gaceta», comenzarán sus tareas el día 23 del corriente, rompiendo con la añeja y lúgubre costumbre de hacer el 2 de Noviembre, Conmemoración de los fieles difuntos, como presagio de lo que sucedía, que era... no hacer nada, como hace muchísimo tiempo ocurre con las Cortes españolas.

Parece que lo estamos viendo: elección de la mesa, pues existen cargos vacantes: lectura de los presupuestos escuchada por los ujieres: discusión de las crisis que se han sucedido: idem de la conducta seguida por los muy reverendos prelados y censura — merecida por cierto — de las medidas tomadas por el no menos reverendo Gobierno, llamado democrático.

En estos asuntos se emplearán no pocas sesiones, y los presupuestos no se discutirán con la calma y la atención que demanda un asunto tan importante y trascendental, teniendo que acudir a sesiones dobles, y acaso a la sesión permanente, para que el día 1.º de Enero puedan empezar a regir, ya que nos llevamos rigiendo por los antiguos presupuestos de Villaverde, tan combatidos por los liberales, y que han tenido que tragar sin la más leve reforma.

Lo probable es que no se ocupen las Cortes de problemas de alto interés para el país, y el gobierno democrático caerá sin que haya dejado en pos de sí rastro ninguno de libertad y sí de oscurantismo y atraso, como la ley de jurisdicciones y la vergonzosa sumisión al Vaticano, que es el que hoy dirige los asuntos de nuestra patria, inspirados por Merry y Vives, caracteres retrógrados e iatrasigentes.

Después vendrá Maura con el Marqués del Vadillo que volverá a poner en vigor su ley sobre el matrimonio civil, revocada por Romanones, y vendremos a convenir en que nuestros Gobiernos se igualan a la araña, cuya labor se concreta a tejer y destejer; la revisión del Concordato, el servicio militar obligatorio, la ley de Sanidad, la de Instrucción pública y la cuestión social... todo, todo quedará relegado al olvido, por lo mismo que el país lo pide, porque es necesario, porque es útil, porque es provechoso para él.

Necesario y urgente es que por patriotismo nos unamos todos los republicanos, para secundar las iniciativas que en las Cortes tenga la minoría de nuestro partido, y lo que ella no pueda conseguir en el Parlamento pondremos los medios para conseguirlo nosotros fuera de él, celebrando mítins y manifestaciones numerosas que demostrando con ello el interés que sentimos y el cariño que tenemos por la patria, hagamos comprender al Gobierno el camino tortuoso que viene siguiendo para llegar a la regeneración de este pueblo, que sufre y calla al verse gobernado por políticos fracasados, que tratan sin duda de que quede en sus manos el último girón de nuestra enseña.

Republicanos: la patria necesita hoy más que nunca del esfuerzo de sus hijos: la libertad vuelve los ojos hacia nosotros para que la defendamos, y es ya llegado el tiempo de que nos opongamos a esa ola avasalladora que trata de absorberlo todo: el clericalismo, del que es una muestra bien patente el acto realizado por los Obispos, que se han entremetido en el poder civil desobediéndolo

y el Gobierno se lo ha tolerado pacientemente.

A.

Pacotillas

En la procesión de la Virgen del Pilar, en Jerez de la Frontera, armaron una formidable bronca dos beatos aristócratas... por cuestión de faldas!

Como se abofetaron y sacaron a relucir armas, se desconcertó la comitiva y hubo sustos, desmayos y carreras hasta que pasado algún tiempo pudo restablecerse el orden y continuar la procesión de la Virgen.

¡Qué oportuna la ocasión para el amor disputar de un femeníl corazón y qué fé y qué devoción a la Virgen del Pilar!

Vamos, serían luise; y como muchos de ellos lo son para casarse ventajosamente, surgiría un conflicto místico-amoroso entre esos dos congregantes, por aspirar a la misma dote.

¡Paz, resignación y paciencia, que para todos habrá proporciones ventajosas entre las ovejitas de abundante lana!

Ha sido suspendido el Ayuntamiento de Antequera, decretándose el procesamiento de todos los concejales, incluso el Alcalde.

Se formará además, el oportuno expediente para la destrucción del Alcalde y separación del contador de fondos municipales y del secretario.

Si eso obedece al plan de inspeccionar todos los Ayuntamientos, para castigar las inmoralidades que en ellos se descubran, está de enhorabuena el país.

Porque ya era hora de que el sol de la Moralidad empezara a brillar espléndidamente, diciendo el ministro de la Gobernación:

—¡Salga el sol por Antequera!

Han sido robados once bultos del almacén de gran velocidad de la estación del Norte, en Avila.

Se desconoce a los autores del robo. Así, no hay que culpar a nadie de que no sean habidos los ladrones.

¿Qué cargo se puede hacer a la policía cuando éstos no tienen ni siquiera la consideración de dejar las señas de sus respectivos domicilios?

Los ladrones son los que tienen la culpa de que los agentes de la autoridad no los haban!

A cargo de su conciencia, por su poca cortesía va que no pueda saber quienes son, la policía!

No sólo en este caso concreto de Avila, sino en otros muchos en que no son habidos los ladrones.

Lac:

«Esta mañana fué a Palacio todo el Gobierno, de uniforme, menos el señor Navarrozreverter, que continúa en su finca «Humera», felicitando a la infanta María Teresa y saludando a toda la familia real.»

¿Y para eso nada más continúa el ministro de las seis erres en «Humera»?

Supongo yo que esta finca se llamará así porque habrá mucho humo.

Si es así, ya me figuro por qué va allí

con tanta frecuencia el señor Navarrozreverter.

Con fin que prejuizo bueno, sus condiciones loando, ¡le gustará ser moreno y se estará culotando!

EXTRANI.

Créditos de Ultramar

El agente de negocios don Fermín Sancho Silva, cuenta en Madrid con agentes activos y de toda confianza para el pronto cobro de los á él confiados.

Actividad y economía: no autorizar a nadie sus gestiones, sin antes consultar con dicho señor.

Menendez Valdés 37, bajo (antes Granada).

LA SEMANA EN AZUAGA

V

A los republicanos que están fuera de la «Unión»

E continuar como estáis los republicanos que aun seguís fuera de la Unión, es una locura que para el honrado partido republicano, el único llamado a regularizar y moralizar todos los asuntos de la vida en los pueblos de España, como a vosotros se que no se os ocurre, forzosamente a de ser de malas consecuencias y que todos hemos de tocar.

No podemos consentir ese abandono en las escuelas municipales, donde se recibe como instrucción primaria que sirve para que los niños puedan en lo futuro conducirse con el respeto y consideraciones que a sus semejantes debe, evitando así esa costumbre de profanar frases y realizar actos deshonestos, que aquí se vienen observando y cuyos defectos reconoce por causa la inculcatura que aquí se padece, puesto que el abandono que para esto hay en esta localidad raya en lo máximo; aquí no hay vigilancia mas que para los consumos, es decir, para lo que menos importa, puesto que maldita la falta que hace tan odioso impuesto.

Aquí ya lo sabeis; si queréis una mediana instrucción para vuestros hijos, tenéis que llevarlos a escuelas particulares, porque en las municipales según los resultados que nos ofrecen no les enseñan más que a vocear en coro como si para eso no tuviera el municipio una banda de música donde pudieran aprender a cantar villancicos. Ni tampoco podemos consentir muchos y superfluos gastos que sólo sirven para mantener vagos.

Todo esto, según observaciones por mí hechas en los pueblos que he tenido que recorrer, es corregido por los republicanos, que somos los llamados a investigar y hacer que se corrijan todas estas faltas, que son altamente perjudiciales a los pueblos, y sólo puede conseguirse el perfeccionamiento de las cosas, por medio de una fuerte y leal unión entre todos nosotros; único medio para que podamos hacernos respetar de los autores de tales faltas. Como el partido republicano es la verdadera representación del pueblo, debemos estar unidos y siempre dispuestos a defender en todos sus puntos los intereses populares, que bien necesitado está de ello. Toda eso que al parecer no significa nada, es lo suficiente para la modificación de los pueblos.

Para todo esto es indispensable que haya una fuerza unida y amante del progreso, en frente de esa otra amante del oscurantismo en que desean permanecer los pueblos porque así pueden manejarlos a su antojo y satisfacer una ambición de dominio que no tiene razón de ser.

La primera la forma el partido republicano que es el que tiene que conceder las gradas necesarias para el ascenso; la segunda la forman todos esos seres perturbadores del orden de las cosas que están relacionadas con la existencia y la alta soberanía que por derecho propio pertenece a los pueblos; la emancipación y redención de los mismos; teniendo siempre en cuenta que quien capitanea estos perturbadores es el caciquismo; ese gusano roedor de todo lo sagrado, merced a que otra fuerza ignorante le concedió poder para toda esta degradación, hasta el extremo de haber ya encontrado facil para su invasión, así el palacio como la cabaña, haliándolo y corrompiéndolo todo: nada hay para el digno de respeto.

Por eso mismo yo os suplico a todos los republicanos y demócratas que amen a este pueblo y estén separados de nosotros, que se decidan a unirse a nuestro partido republicano, para contrarrestar todo lo antes dicho, y de ninguna manera, ni aun inconscientemente den armas a los enemigos; tengan lástima de este noble y desgraciado pueblo, que tan despiadadamente castigado está por el influjo caciquil, que no repara en nada para el logro de sus perversos fines.

¿No habeis visto cómo al principiar la organización del partido republicano se unieron los que nunca pudieron ni podrán verse, como asimismo que a pesar del odio que se profesan, estrechan más su fingida amistad en cuanto hay elecciones?

Pues bien, nosotros tambien debemos estar unidos todos, y con esa unión leal, con la nobleza que nuestros altos fines requieren, demos un alto ejemplo de olvido a lo de antaño; demostraremos que los asuntos pasados no son nada comparados con nuestro común modo de pensar, dentro de nuestro bello ideal, y que estamos dispuestos, todos unidos, a combatir a ese caciquismo repugnante, usurpador del derecho y de la justicia.

¡Republicanos, a la Unión, que así lo exige la defensa del pueblo!

ANGEL GONZÁLEZ MARTÍNEZ

Azuaga 18 Octubre 1906.

Un globo dirijible

Detalles curiosos

En una carta que el joven D. Enrique Vazquez Torres, que se encuentra en Alemania, dirige a su padre, nuestro querido amigo D. Narciso Vazquez Lemus, dice lo siguiente:

«Querido papá:

No se si sabrás qué aquí se ha elevado estos días un globo dirijible, que parece lo mejor que se haya construido hasta ahora en esta clase de máquinas voladoras.

El conde Zeppelin es aeronauta. Había construido ya dos aparatos sin obtener re-

sultos satisfactorios, gastando una gran fortuna en construir sus globos y desde hace cinco ó seis años no había vuelto á dar señales de vida, al parecer, porque le faltaba dinero.

La gente supone que el rey de Wamtember le ha facilitado medios y quizás algunos banqueros amigos suyos; pero lo que hay de cierto es que en Febrero empezó á construir un globo de aluminio fenomenal, en el que trabajaban 200 obreros. El globo es un *cigarrito* de 128 metros de largo por 15 metros de diámetro. Se pueden meter dentro dos vapores de los que V. vió en el lago y aun sobraría espacio. Y en eso es en lo que ha consistido el triunfo de Zeppelin, porque sin motores muy potentes es una tontería pensar en volar, y para contrarrestar el peso de las máquinas hace falta un globo inmenso. Los motores tienen 85 caballos. La fuerza de ascensión es de 11.000 leguas.

Para llenar el globo enviaron desde Franford hidrógeno en botellas, y llenarlo costó 6.000 marcos. Para descender, deja escapar 200 metros cúbicos de hidrógeno. En total se han gastado millón y medio de marcos.

Cuando todo estaba preparado y con el mayor secreto vino una comisión de Berlín, de aeronautas militares; hicieron venir también los directores de los observatorios astronómicos de Zurich y Strasburgo y el hidrógeno necesario.

El lunes á las 10 de la mañana, que estaba el tiempo muy sereno, se elevó el globo, tripulado por el conde, su ingeniero, dos maquinistas y 5 amigos más. Subieron á unos 200 ó 300 metros, y entonces hicieron dar vuelta al globo en la dirección que se proponían y anduvieron por encima del lago examinando diversas poblaciones de la orilla, pasando luego por delante del hotel Zeppelin y del palacio de los reyes de Wartemberg en Frieduchhofen, volviendo más tarde al punto de partida.

Al día siguiente hicieron otra ascensión, quizá con mejor éxito que el primer día, porque hacía brisa, y pudieron alcanzar una velocidad bastante grande, caminando en dirección contraria al viento. Después de estar paseando por encima de el lago durante varias horas, se volvieron al punto de partida, y antes de guardar el pájaro, quiso el conde demostrar que también podía navegar con él en el agua, y estuvo dándose un paseo por el lago.

La velocidad mayor que han podido alcanzar ha sido de 45 kilómetros por hora.

Como he dicho al principio, parece ser éste el aparato más perfecto que se haya construido, al mismo tiempo que el más imponente, porque cuando se ve por los aires una masa tan enorme y tan brillante, se queda la gente aterrorizada.

En sus circunvalaciones por los aires hacía ángulos de 90° y de 180°, que es volver por el mismo camino que había llevado.

Refiérese que por ahora no volverá á hacer más ascensiones; que el conde dice que ya ha demostrado que vuela y que quiere dinero.

El globo, una vez lleno, puede viajar durante 120 horas á una velocidad de 30 ó 40 kilómetros.

Yo he pretendido fotografiarlo, sin poder conseguirlo.

ENRIQUE.

Local y Regional

En la Cámara Agrícola.

Correspondiendo á la atenta invitación que se nos hizo anoche, asistimos á la Junta general celebrada por la Cámara Agrícola.

Los Sres. Díaz Macías y De Miguel (D. Regino), manifestaron lo que ha hecho la Comisión nombrada para contestar el cuestionario que se le entregó con este objeto.

A todos los concurrentes les pareció bien el trabajo de la Comisión.

Acerca de la que haya de ir á Madrid y de otros asuntos, hablaron los señores de Miguel, Macías (D. Emilio), García Pérez, Albarrán (don Arcadio, Redondo y Vizconde del Parque, quedando designados las Sres. que han de componerla. Entre ellos recordamos á los Sres. Díaz Macías, Macías (D. Emilio), Albarrán (D. Arcadio), Mendez, Vara (D. Braulio), Galache (D. Joaquín), López Prudencio, Navarrete, Redondo y González Terrón.

Otarro de los niños, coqueluche y toda clase de **TOS** de los niños, se cura radicalmente con el **Anticataral Rosello**.—Frasco 1 peseta. Farmacias y Droguerías.—Depósito, Farmacia de D. Valeriano Casado, plaza de San Andrés.

Hemos recibido el primer número de «Relieves», del que es director-proprietario nuestro amigo D. Manuel Rabanal.

Le deseamos prosperidades.

El «Nuevo Diario» dice que su director ha sido citado para hoy por el Juzgado de instrucción para declarar en un sumario incoado por denuncia del Inspector municipal, con motivo de un suelto publicado por el cotega.

Nuestro particular amigo D. Felix Hernáiz Gallardo, nuevo agente de negocios y habilitado de clases pasivas, ha establecido sus oficinas en la calle de San Juan, 1.º, Constitución, 27 y Vicente Barrantes, 1, bajo.

Los negocios y gestiones de que se encarga el Sr. Hernáiz, son muchos: firman entre ellos la concesión de pensiones á las familias de jefes y oficiales del ejército; el conseguir las ya denegadas; el cobro de créditos contra el Estado y de alcances y abonos de licenciados y fallecidos en Ultramar y la representación de Ayuntamientos para toda clase de asuntos, la compra, venta é hipoteca de fincas y la administración de las mismas.

Cuenta con corresponsales activos en casi todas las provincias y cuenta corriente en el Banco de España.

Como se ve, el Sr. Hernáiz se propone dar la mayor amplitud á los trabajos de su Agencia.

Celebraremos que el resultado sea completamente satisfactorio.

Fiesta turina.

Mañana domingo se celebrará en la plaza de toros la Mojiganga y corrida de vacas organizada por el conocido empresario Ramírez.

Las seis vacas que han de lidiarse pertenecen á la ganadería de D. Manuel Albarrán y Martínez.

Al salir la primera, dos artistas metidos en costos ejecutarán lucidas suertes, y habrá otros entretamientos en que intervendrá el doctor «Maceti». Después seguirá la lidia ordinaria de las reses, y por último Tomás Cordero (Tomares), le adornará el morrillo y provisto de estoque la despachará para el otro barrio.

La segunda vaca será objeto también de suertes y experimentos, y después la banderilleará y dará muerte á estoque Tomás Gorcillo (Carnicerito).

Con esto dará fin la primera parte de la fiesta.

En la segunda se lidiarán, banderillearán y darán muerte con flamante acero á cuatro vacas.

Los diestros que han de firmarles el pasaporte son:

Juan García Plata (Platita).

Manuel Rices (Gaditano).

José Puchade (Alfarero).

Rafael Merino (Pescá).

Cada uno de ellos banderilleará y matará una res, y en la brega de las cuatro tomará parte José Valle (Marquesito).

Se dará un regalo al matador que más se distinga en la lidia.

La fiesta empezará á las tres y media de la tarde.

La entrada general cuesta 60 céntimos. Para las señoras, niños y militares sin graduación, 30 céntimos.

Nota nuestra.—Estará preparada la enfermería, si bien deseamos que ninguno de los diestros ingrese en ella.

Nada tan eficaz para adelgazar como el «Agua del Pilar». Es agradable al paladar, disuelve la grasa y no perjudica al organismo.

TRASPASO Por no poder atenderla se traspasa con generosos ó sin ellos la tienda de modas de Rafaela Linares. Se realizan las existencias á mitad de su valor.

Carta del Sr. Trevijano

Sr. Director de LA REGION EXTREMEÑA:

Muy señor mío: Por encargo del señor Presidente de la Cámara ruego á V. se sirva poner en conocimiento de los señores socios del Ateneo, Económica de Amigos del País, Cámara de Comercio, Colegio de Médicos, de Abogados, Procuradores y de todas las entidades y personas á quienes interesen los asuntos agrícolas, que la Cámara verá con sumo gusto su asistencia á las sesiones de la Asamblea de agricultores extremeños, que empezarán esta noche á las nueve en el local del Ateneo.

De V. afvo amigo s. s. q. b. s. m., El Secretario accidental, *Salvador Trevijano*.

Badajoz 20 Octubre 1906.

Queda complacido el Sr. Trevijano.

A Badajoz y su provincia

20 años de profesión de tapicero en Badajoz, en cuyo taller, se hace toda clase de obras y reformas, así como cortinajes, decoraciones para salas, gabinetes, despachos y salones para particulares, cafés, casinos y sociedades.

Igualmente divanes para dichos establecimientos, con el esmero y condiciones como nadie puede hacerlo en este Ramo.

Taller de tapicería de **Luciano de Santiago**, Arias Montano. 15

La casa de Rietinto ha regalado una tonelada de superfosfatos de 18,20 á la Granja Instituto de Agricultura.

Nos complace hacerlo público.

REGISTRO CIVIL

DIAS 14, 15, 16, 17, 18 y 19.

FALLECIDOS

Encarnación Piñero Parra, 6 meses, enteritis aguda.

Manuel Ruiz Gomez, 14 meses, oftalmía asociada.

Aná Melitón Ormigo, 6 meses; meningitis simple.

Juan Caballer Bautista, 77 años, cáncer en el estómago.

Manuela Ortiz Dominguez, 80 años, debilidad senil.

Inocencio Dominguez Casado, 9 meses, fiebres intermitentes.

María Alonso Alamo, un mes, debilidad congénita.

María Navarro Silva, 47 años, apoplejía cerebral.

Joaquín Peinado Puerta, 15 meses, eclampsia.

Marta Pardo Rodriguez, 95 años, senectud.

Enrique Prieto Martinez, 2 meses, atrepsia infantil.

Saturio Silva Expósito, 2 meses, atrepsia.

Angel Garcia Pilo, 13 meses, atrepsia.

NACIDOS.

José Fernandez Castilla,

Juana García Royano.

Fernando Fermoselle.

Enrique García Infante.

Juzta Macedo Royano

Mario Saldaña Muzquí.

MATRIMONIOS

Miguel Gil Conde, con Carmen Tolesano Diaz.

Manuel Mata Ortiz, con Consuelo Tolesano Diaz.

Teodomiro Gimenez Marino, con Faustina Romero Reja.

José Rodriguez Machí, con Francisca Sanjuan Meléndez.

La Universidad Central de Madrid remite á este Gobierno civil el título de licenciado en medicina y cirugía correspondiente á D. Gerardo Núñez y Rivero.

La guardia civil del puesto de Castilblanco ha detenido á Enrique Ruiz Muñoz y dos más como autores del robo cometido en despoblado, consistente en la cantidad de 68 pesetas y de que fué víctima el cura párroco de Valdecaballeros, D. Pascual Saucedo.

Uno de los estímulos que los asam-

bleistas de la agraria traen hoy á Badajoz, es el de tomar el rico café en la «Estrella» y llevarse algunos kilos de la rica marca.

Velasco, fotógrafo.

Calle Echegaray (antes Soledad) 24

Para artículos de dibujo no hay en Badajoz ninguna casa como la de Arqueros, Larga, 48.

Tampoco en postales, libros y objetos de escritorio.

Servicio telegrafico

Madrid 20 (3'25)

Noticias contradictorias

Circulan las noticias más contradictorias acerca de lo ocurrido en los consejos de ministros dedicados al proyecto de ley sobre asociaciones.

El Sr. Dávila asegura que todos sus compañeros se muestran conformes con el proyecto, que es de tonos radicales, pero otras personas afirman que algunos ministros indicaron la necesidad de dulcificarlo, al menos en la forma y que á ellos se manifestó propicio el expresado Sr. Dávila.

Regreso

Ayer regresó á Madrid el señor Mo tero Rios.

Le han visitado algunos de sus amigos más íntimos.

Combate

Las tropas alemanas que prestan sus servicios en Africa, han sostenido un combate con los hotentotes. Estos se refugiaron en territorio inglés.

Los alemanes tuvieron en el combate algunos muertos y heridos.

Elección de regente

La dieta del gran ducado de Brunswick va á proceder á las elecciones del nuevo regente.

Mala noticia

No hay esperanza de que pueda salvarse á la tripulación del submarino inglés «Lutin».

A lo sumo podrá levantarse del fondo del mar dicho submarino.

Consejo de ministros

En el Consejo de ministros celebrado ayer, varióse el articulado del proyecto de ley sobre asociaciones.

Esta es la última noticia que circula acerca del asunto.

Aumentos—Proyectos reformados

Los aumentos en los presupuestos ascienden á 38 millones.

Hoy entregarán los ministros sus proyectos de presupuestos ya reformados.

Ciclón

En Costa Florida desarrollóse un terrible ciclón causando grandes daños.

Faltan detalles y se ignora si han ocurrido desgracias personales.

Huelga

Según despachos de Sevilla, se ha agravado la huelga de los estudiantes.

Secundante los demás, excepción hecha de los de medicina y del profesorado mercantil.

La crisis en Francia

Despachos de París dicen que los socialistas, al solucionarse la crisis, esperan que Mr. Faures entre en el nuevo Gabinete.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, recorte matles junto vainica, etcétera, ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central

es la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropablanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Maquinas **SINGER** para cose

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril **SINGER**
Concesionarios en España Adcock y C.^a
Sucursales en la provincia de Badajoz
Badajoz, P. de la Constitución, 19
Almendrales, Calle Real, 25
Azuaga, Calle Llana, 4
Don Benito: Plaza de la Constitución, núm. 4
Zafra: Calle Sevilla, 7



El peligro amarillo vencido

Es indispensable hacer un uso regular de la Boidina Houdé para evitar y curar las crisis agudas de las enfermedades del hígado, cólicos, hepáticos, congestiones del hígado, fiebres de los países cálidos, ictericia, etc. Recomendada por los prácticos más eminentes del mundo médico, la Boidina Houdé hace desaparecer en muy poco tiempo—como lo prueban los millares de atestaciones procedentes de todos los países—el tinte amarillo característico de todas las personas atacadas de una afección hepática cualquiera. Presta así mismo grandísimos servicios en la convalecencias, en las pérdidas de apetito y en las digestiones difíciles.

De venta en todas las buenas farmacias.—Depósito: A: Houdé, 29, rue Albouy, París.

30 ptas. semanales

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó mediante un artículo novedad, fácil invento, admirable y nunca visto. Remitiendo 30 céntimos en sellos de franqueo se reciben franco domicilio muestras é instrucciones. Escribir á J. A. Jordá, Plaza San Miguel, 1 B, Barcelona. 26.

Se venden á voluntad de su dueño:

Doz cuertes de tierra con olivos en la Corchuela, núm. 7, de la 5.^a padronera, y núm. 7 de la 6.^a.

Y una casa bodega, calle de Martín Cansado núm. 30, de la que forman parte dos casas pequeñas, calle de San Simón núm. 19 y 21.

Para tratar, con D. Juan Hernández Garrido, plaza de Minayo, núm. 13.



COVARSI
Escopetas marca
garantizadas

Se facilitan catálogos gratis ilustrados a quien los pida

ALMACEN DE ARMAS Y EFECTOS DE CAZA

DE **ANTONIO COVARSI**

Calle de Calatrava, 3

BADAJOS

AGENTE DE ADUANA

Monturas, bridas, espuelas, etc.—Pólvoras, cartuchos y explosivos de todas clases. Obras musicales, papel pintado y accesorios para instrumentos de música. Pianos á plazos de cinco duros mensuales los venden los señores Ortiz y Cuervo de Barcelona y Franco de todo gato en Badajoz.

Agua de Colonia solidificada.

PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS

El precio de la caja de estas pastillas, es solo de 15 céntimos. Es el perfume más suave y basta pasar la mano ó el pañuelo para que quede fijo. Es el mejor dentrífico conocido, con pasar ligeramente el cepillo con dientes quedan éstos blancos, sanos. Como jabón de tocado

no tiene igual, un pedacito es suficiente para que las manos queden blancas y perfumadas. Quemando una pastilla se calientan las tenacillas y se perfuma el cuarto, y un cachito de la pastilla echado en el agua, forma la mejor que es posible usar para el tocador.

15 céntimos la pastilla

Pídanse precios, detalles y condiciones á la Maison A. de Birseck y Compañía, Tutor 28, Hotel Madrid.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Y COMPANNY

Compañía de navegación á vapor al Pacífico por los vapores correo ingleses

Estos magníficos buques salen de Lisboa dos veces al mes para Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Moevio, Buenos Aires, Valparaiso, Talcahuano y O.

Se despachan billetes de pasaje de tercera clase de Lisboa á Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires á 170 pesetas.

Se facilitan detalles en el Almacén de Armas de D. Antonio Covarsi, 29 Badajoz, Calle Calatrava número 3.

Con Agentes locales en todas las cabeceras de partido y pueblos de importancia

Academia Politécnica

ACADEMIA - PENSION DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACION COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. O de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento como si lo fueran y por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un Inspector y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por de más fructifera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesitan.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesores titulados y esculgo de la Universidad de Kapasico á dignísimo local.—Móltos honorarios.

Para conocer más detalladamente pídanse al Director D. Francisco Ased.

Examen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1901 y de Septiembre de 1902.

Matriculas de honor..... 22

EXAMEN GENERAL	Número de matriculas.	Trato por los que representan.
Subsistentes.....	21	10
Notables.....	16	10
Buenos.....	23	10
Aprobados.....	134	10
REPARADOS.....	6	10
	199	10

Los años son el 27 por el 2. de la ley de que se verificaron.

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del extranjero) al contado

En Alemania confían á los españoles

Una casa servidora suscrita al pié le sirve á precios originales de fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que usted indicará, puestos en su casa sin que tenga usted gasto alguno.

Trajes completos de señora y caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas, para retratar, gemelos y millares de artículos más.

Esciba usted á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer

BERLIN S. W. 48, FRIEDRICHSTRASSE 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (sin pegar) y á vuelta de correo recibirá usted el catálogo grande con dibujos y precios.

En la Administración de "La Región Extremeña", y en la Tipografía "El Progreso", Larga, 48, se admiten esquelas de defunción y de aniversario, hasta las 8 de la mañana.

